

Precio de suscripción:
Una Peseta
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados
á precios convencionales

DE CIUDADELA.
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Sección Religiosa.

Domingo 3.—La Sangre de Nuestro Señor Jesucristo.

Lunes 4.—El beato Gaspar de Bono confesor y san Oseas profesor.

Martes 5.—San Miguel de los Santos confesor.

Miércoles 6.—San Isaias profesor y mártir.

Cultos

Domingo 3.—La Misa y oficio divino son de la Preciosísima sangre de Nuestro Señor Jesucristo, con rito doble 2 clase color encarnado, haciendo conmemoracion del Beato Raymundi Lulio y de la Dominica 5 despues de Pentecostes.

En San Agustin se celebra con la solemnidad de costumbre la fiesta en honor del Sagrado Corazon de Jesús, con los cultos que espresa el anuncio puesto ayer.

Al anoecer en la misma Iglesia se dará principio á la novena que la Congregacion de jóvenes de San Luis Gonzaga dedican á su angélico Patron; despues del rezo del santo Rosario se cantaran los Padre nuestros y gozos en honor del Santo siguiendo en los demás dias á la misma hora.

En Santa Clara, esposicion del Santísimo en la misa conventual, y en el ejercicio á las 2 y media de la tarde.

Lunes 4.—La Misa y oficio divino son del 6 dia de la octava de los Santos Pedro y Pablo Apóstoles, con rito semidoble, color encarnado.

La oracion de 40 horas comienza en San Antonio Abad, se espondrá el Santísimo á las 7 de la tarde y se reservará á las 8 y media. Los dias festivos se espondrá á las 6 y media, reservandose a la misma hora.

Martes 5.—La Misa y oficio divino son de San Miguel de los Santos confesor, con rito doble, color blanco.

En San Francisco, despues del Rosario ejercicio de los trece martes dedicados á San Antonio de Padua.

Miércoles 6.—La Misa y oficio divino son de la Octava de los Santos Pedro y Pablo Apóstoles con rito doble color encarnado.

Noticias nacionales.

Contra los torpederos

En las maniobras que la escuadra francesa ha practicado en la rada de Cheburgo, se ha puesto de manifiesto que, á pesar del número y de la potencia de los proyectores eléctricos que emplea la marina militar, pueden los torpederos de alta mar acercarse á los grandes acorazados, como lo hizo durante varias noches una escuadrilla de torpederos y «vetnettes», que forzaron sin ser vistos las líneas avanzadas y se situaron á muy pocos metros del fondeadero de los acorazados.

Con tal motivo se han hecho las pruebas de una especie de estacada ó compuesta móvil fabricada con pilotes de madera enlaza-

dos con viguetas de hierro en T y con cables metálicos. Un torpedero tripulado por voluntarios provistos de aparatos salvavidas, fué el destinado para las pruebas preliminares, las cuales dieron un gran resultado, puesto que el torpedero no pudo franquear el obstáculo y sufrió varias é importantes averías.

En los arsenales franceses se están construyendo varias de esas estacadas, para cerrar con ellas los puertos militares y las radas de entrada angosta.

El invento será muy bueno para proteger á los acorazados dentro de los puertos, pero continuará el problema en pie para cuando se encuentren en alta mar ó en fondeos abiertos.

De todas suertes, las maniobras de Cherburgo han patentizado la superioridad de los torpederos para los ataques nocturnos, y la poca defensa de los acorazados contra los rápidos y pequeños destructores.

—Paris.—Telegrafían de Hong Kong que ha llegado á aquel punto el vapor chinó «Sung-Kiang» con cargamento de azúcar procedente de Ilo-Ilo. Iban á bordo 50 chinos y dos indígenas que se refugiaron en el buque, los cuales manifestaron haber renacido la calma de la poblacion y sus alrededores, contribuyendo á ello la llegada de tropas españolas en número de 2,000 hombres.

La poblacion en masa tiene el completo convencimiento de que Inglaterra apoya secretamente los planes de los yankees. El Gobernador español ha establecido una severa censura para evitar que se propalen noticias relaciodadas con los medidas de defensa tomadas en la ciudad. En Ilo-Ilo no se tiene há dias ninguna noticia de Manila.

—Un despacho del general Augustí, fecha del 23, transmitido por Hong-Kong, comunica lo siguiente:

«La situacion reviste la misma gravedad. Sigo sosteniéndome en la línea de blockhaus; pero el enemigo aumenta á medida que va apoderándose de provincias.

Lluvias torrenciales inundan las trincheras y dificultan la defensa.

Aumentan las deserciones de los soldados indígenas que van á reforzar las partidas rebeldes.

Aguinaldo me ha enviado un parlamentario intimándome la rendicion. Le he contestado con el mayor desprecio, resuelto á sostener la soberanía de nuestra bandera hasta el último extremo.

Tengo más de 1,000 enfermos y 200 heridos.

La ciudad murada está invadida por moradores de los barrios exteriores que los abandonan ante los desmanes de los indios, constituyendo un embarazo para la defensa.

Hasta ahora no hay temor de bombardeo. Las fuerzas sitiadoras se calculan en 40,000 rebeldes, de los cuales 30,000 llevan fusil.»

—Se asegura que en el anterior despacho añade el general Augustí estar enterado de haber zarpado de Cádiz la escuadra del almirante Cámara para Filipinas, añadiendo que esta noticia ha producido entusiasmo y alegría en muchos centros habiendo contribuido á reforzar el espíritu público.

—Se ha recibido tambien por la vía de Hong Kong el siguiente parte oficial del comandante de las Visayas, del dia 22:

«Noticias recibidas por parrocos de Batangas, las dan graves acerca de la situacion de la isla de Luzon.

Estas noticias se refieren al interior de la isla, donde dicen existen unos 14,000 rebeldes, la mitad desertores.

Estoy al tanto de todo y procuraré atraerme á los elementos más valiosos y de más significacion, sin debilidades y con mucho tacto.

Por la interrupcion del cable de Visayas con Batangas, carezco de comunicacion y busco el modo de poderla establecer.

Continuando activas operaciones en el monte Balizon, hemos destruido al enemigo rebelde un campamento y recogimos muchas armas y pólvora.

Hemos hecho más de cien muertos, entre ellos el cabecilla Arce, que como se recordará fué comisionado por Aguinaldo para hacer la pacificación.

Sin novedad en Visayas y en Mindanao.

Enterados los dattos de la guerra me han suplicado haga presente que están dispuestos á combatir á nuestro lado enfrente de los rebeldes y demás enemigos de España.»

Un telegrama publicado por *El Herald* en su edición de Paris, da la siguiente noticia que hace honor á la valentia y al patriotismo de las religiosas españolas de Filipinas:

«El último telegrama de Hong-Kong, fechado el 19 á las tres de la tarde, dice que entre los pasajeros del *Yuensang* iban treinta y siete religiosas francesas que estaban en uno de los hospitales de Manila al cuidado de los enfermos.

«Ninguna monja ni Hermana de la Caridad españolas quisieron embarcarse, á pesar de que se las invitó á hacerlo. Prefirieron seguir la suerte de los demás vecinos de Manila.»

Conmueve á todo corazón noble este rasgo de abnegación patriótica de las religiosas españolas.

¡Dios las premie el alto ejemplo que dan de valor y de amor á España!

—Han llegado ya á su destino los dos trasatlánticos que salieron anteayer de este puerto en cumplimiento de una mision importante y reservada.

Londres.—Un despacho de Cavite transmitido desde Hong-Kong comunica que Aguinaldo se ha instalado en el palacio del Gobernador general:

Hay en la actualidad en poder de los ta-

galos 5.000 prisioneros españoles.

Todos los heridos han sido conducidos á Cavite.

Washington.—Un ministro ha dicho que los Estados Unidos no aceptarán la paz sino en el caso de que España renuncie á Cuba, Puerto-Rico y Filipinas.

Londres.—Comunican de Hong-Kong que el almirante alemán ha pedido á Aguinardo que ponga en libertad á la familia del general Augustí. El jefe rebelde se ha negado.

—El Gobierno ha encargado la construcción de tres cazatorpederos.

—El «María de Molina» se halla ya terminado, y el «Alvaro de Bazan» lo estará en breve.

—Parece, según referencias autorizadas, que Cervera desembarcó sus tripulaciones á instancias del general Linares.

—Un despacho de Santiago que se ha recibido esta noche dice que la situación sigue siendo la misma.

—En el Consejo de mañana se tratará de las ofertas hechas por algunas casas de Barcelona para abastecer Puerto Rico.

—Se ha recibido el cable de Aguadores á la Caimanera.

Gacetilla.

Desde hoy 1.º de Julio todos los telegramas que expidan las estaciones telegráficas para el interior de la Península así como los dirigidos á las Islas Baleares, Canarias, y posesiones del Norte de Africa y Fernando Poo se recargarán con un sello de 5 céntimos de peseta como impuesto de guerra.

No circulan las cartas que no estén debidamente franqueadas.

El Banco Hispano Colonial anuncia el pago de los cupones números 48 y 31 de los Billetes Hipotecarios de la isla de Cuba de las respectivas emisiones de 1886 y 1890, que vencieron el 1.º de este mes. También se pagarán los Billetes que han resultado amortizados en los sorteos de 1.º y 10 de Junio último próximo pasado. Tanto los cupones como los Billetes amortizados cobrarán su importe en pesetas en virtud de Ley de 26 de Junio próximo pasado. Pueden por tanto los tenedores de esta isla presentar sus cupones y títulos amortizados, si los tuvieren, en el despacho del comisionado en esta isla del Banco Hispano Colonial.

A diez millas de Barcelona se soltaron del vapor «Menorquín» en su último viaje 460 palomas mensajeras pertenecientes á la Sociedad Colombófila de Cataluña.

En la mañana hoy á tenor de lo dispuesto en el Reglamento de Consumos art.º 127 han empezado practicarse los aforos de las especies gravadas existentes en los establecimientos públicos de la venta, que deben ser abonados á la nueva Administración de Consumos.

La Comisión mixta de Reclutamiento en la sesión celebrada el día 27 de Junio último declaró soldado á José Capó Casasnovas n.º 22 del alistamiento de esta ciudad.

Ha sido nombrado Coronel del Regimiento Inmemorial del Rey. núm. 1, el

ilustre Marqués de Mendigorria, Excmo. Sr. D. Luis Alvarez de Córdoba y Zarco del Valle.

Personal de la nueva Administración de Consumos.

D. Sabastián Febrer Marqués Administrador en Comisión.

D. Antonio Salord Goñalons Jefe del Resguardo en Comisión.

D. Juan Gutiérrez Vinent Teniente Visitador.

D. Pedro Fullana Vidal escribiente de la Administración.

VIGILANTES

D. Antonio Salord Caimaris.

» Miguel Nadal Amengual.

» Antonio Mesquida Anglada.

» Emilio Vigo Gonzalez.

» Rafael Capó Ramón.

» Miguel Bagur Quintana.

» Matías Taberner Adrover.

» Francisco Faner Moll.

» Pedro Gimier Darder.

» Antonio Castell Gener.

» Rafael Pons Torres.

» Domingo Fayas Capó.

» Juan Faner Cavaller.

» Miguel Pons Aguiló.

Por el Ministerio de Hacienda se ha publicado una Real orden prorrogando hasta el 10 de Julio próximo el plazo señalado para la presentación de los títulos de la Deuda perpétua exterior.

Pan de San Antonio en Ciudadela

Ingresos

Existencia anterior 54'44

Limosna recogidas en 1.º Julio 72'75

Total 127'19

Gastos.

Junio 13.—Por 200 panes 90'00

RESUMEN.

Total ingresos 127'19

» Gastos 90'00

Existencia 37'19

Ciudadela 30 Junio de 1898.—Pedro Villalonga, Director.—Antonia Moll, Tesorera.

Durante el finido mes de Junio de 1868 se han depositado en el cepillo de las «Peticiónes» once papeletas y en el del «Pan de los Pobres» se han encontrado las de acción de gracias y además las limosna siguientes.

Por varias gracias alcanzadas por intercesion de San Antonio. 10'00

¡Oh San Antonio de Padua! Profundamente reconocida al favor que de Dios me alcanzaisteis os doy infinitas gracias y la limosna que os ofreci el día que os invoque. 00'50

¡Oh glorioso San Antonio! Te doy las gracias por haber tenido trabajo durante este mes y deposito la limosna que te ofreci. 00'50

¡Oh santo milagroso! Por haberme alcanzado la gracia que os pedi, doy la limosna que os ofreci para el pan de fos pobres. 5'00

Al Santo bendito en accion de gracias por un favor alcanzado 5'00

Bendito San Antonio, con gusto te entrego la limosna que te ofreci si salia bien de los exámenes y habiendo salido bien por vuestra intercesion te doy las gracias y no me olví-

daré del favor recibido. 3'00

Un devoto por haber alcanzado de San Antonio una gracia da para los pobres. 5'00

Gracias, San Antonio bendito, por la gracia que me has alcanzado. 1'25

Os doy gracias San Antonio, por haberme concedido encontrar un objeto que habia perdido. 00'25

Limosnas recaudadas sin consignar las gracias obtenidas. 62'17

Total recaudado. 92'67

Con destino al Parque de Artilleria de Mahon, ha sido portador el vapor «Menorquin» de seir toneladas cartuchos Mauser.

Las dotaciones de los acorazados «Infanta María Teresa», «Vizcaya», «Oquendo», «Cristóbal Colon», de crucero «Reina Mercedes» y de los *destroyers* «Furor» y «Pluton» forman un total, según los datos oficiales, de 2.539 hombres, por lo que se considera probable hayan desembarcado para cooperar á la accion del Ejército de Cuba, unos 2.000 hombres.

Crónica Marítima.

Embarcaciones entradas.

Día 1.º.—De Barcelona, pailebot «Bolear», de 70 tons., pat. Lorenzo Arguimbau con 7 trips. y lastre.

Día 1.º.—De Alcudia, laud «San Juan», de 2'50 tons., pat. Antonio N., con 4 trips. y arrees pesca.

Día 1.º.—De Alcudia, laud «Sol», de 2 tons., pat. Rafael Buenaventura, con 4 trips. y arrees pesca.

TELEGRAMAS

Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 2.—2'40 mad.

Despachos recibidos de Washington relatan el ataque que por mar y tierra han llevado á cabo los yankees contra Santiago de Cuba.

Comenzó en una extensión de cinco millas desde Caney, sosteniendo dos horas de vivísimo fuego con las avanzadas españolas, las cuales se replegaron.

Los yankees retrocedieron con muchas bajas, para atacar por tierra al castillo del Morro.

Las baterías de la Socapa y del Morro contestaban á la escuadra.

El almirante Cervera viendo acercarse las avanzadas yankees rompió el fuego desde la bahía causándoles numerosas bajas.

Faltan detalles.